

ASSOCIATION QUÉBÉCOISE POUR L'ÉVALUATION D'IMPACTS

En savoir un peu plus sur ...

L'historique

Organisme sans but lucratif fondé en 1991, l'AQÉI répond au besoin exprimé par des personnes œuvrant dans le domaine de l'évaluation d'impacts (EI) d'échanger sur diverses questions d'intérêt commun et de favoriser l'utilisation de l'évaluation d'impacts dans le processus de planification et de prise de décision.

Le membership

L'AQÉI est un réseau de membres individuels et affiliés, réunissant 241 personnes en 2008. Il s'agit de gens œuvrant dans le secteur public comme régulateurs, dans des entreprises parapubliques ou privées comme promoteurs, à l'intérieur de firmes de consultants ou encore dans le milieu universitaire.

Le conseil d'administration est, à l'image de son membership, composé de gens de tous ces milieux.

La mission

Les activités de l'AQÉI visent à permettre aux membres:

- D'échanger sur des expériences et des problématiques communes;
- D'améliorer la qualité professionnelle de l'EI;
- De généraliser et d'améliorer l'utilisation de l'EI;
- D'établir des liens, des collaborations et des échanges avec des associations canadiennes et internationales visant des objectifs similaires.

Les congrès annuels

Depuis 1992 se tient à chaque année un congrès de l'AQÉI. Cet événement réunit en moyenne environ 150 participants. Parmi les thèmes abordés ces dernières années nous retrouvons:

- Évaluation environnementale et énergie (une conférence internationale organisée conjointement avec le SIFÉE, 2008)
- Évaluation des impacts humains et acceptabilité sociale des projets (2007)
- L'évaluation environnementale stratégique (ÉES): positionner le Québec dans l'action (2006)

Le prochain congrès aura lieu les 4 et 5 novembre 2009 à Montréal et portera sur: L'évaluation environnementale — un atout en période de crise économique?

Les lunch-conférences

À chaque mois, un conférencier du Québec ou d'ailleurs vient discuter d'un sujet d'actualité concernant les EI. Très appréciée, cette activité, généralement offerte à Québec et à Montréal, réunit plusieurs dizaines de personnes, membres ou non de l'AQÉI.

Les mémoires/études/rapports

Dans le but de généraliser et d'améliorer l'utilisation de l'EI, l'AQÉI se prononce sur des sujets jugés importants comme l'évaluation environnementale stratégique (ÉES) et le développement durable.

Le site WEB : www.aqei.qc.ca

L'AQÉI est présente sur le Web depuis 1997. Le site est mis à jour au fil des activités, des dépôts de mémoires/études/rapports et des adhésions de membres. Plusieurs centaines de pages peuvent ainsi être consultées, car le site est un véritable centre de références.

Nous effectuons enfin des veilles d'information et diffusons par courriel un bulletin périodique pour nos membres. De plus, nous étudions actuellement la mise sur pied d'un programme de bourses pour étudiants universitaires effectuant de la recherche sur des thèmes reliés à l'évaluation d'impact.

Knowing more about...

Our history

The AQÉI was created in 1991 as a non-profit organisation. The impetus behind this was the need expressed by people working in impact assessment (IA) to have an arena to discuss issues of common interest and promote the use of IA in planning and decision making.

Our membership

AQÉI constitutes a network of individual and affiliated members, comprising 241 people in 2008.

These include individuals working in the public sector as policy-makers, as promoters in parapublic or private firms, in consulting firms or in universities. Reflecting the membership composition, the Board of Directors is composed of people from all these fields.

Our mission

Our activities aim to allow our members to:

- Exchange ideas concerning experiences and issues they have in common;
- Improve the quality of professional IA;
- Generalize and improve the use of IA;
- Foster relationships, collaboration and exchanges with Canadian and international associations with similar objectives.

Annual conferences

Annual AQÉI conferences have taken place every year since 1992. This event is usually attended by approximately 150 participants. Themes covered in the past few years include the following:

- Environmental Assessment and Energy (an international conference organised jointly with SIFÉE, 2008)
- Human Impact Assessment and Social Acceptability of Projects (2007)
- Strategic Impact Assessment: Making Québec Part of the Action (2006)

The next conference will be taking place on November 4th and 5th, 2009, in Montréal and the theme will be Environmental Impact Assessment — an Asset During the Economic Crisis?

Thematic Luncheons

Each month, a speaker from the province of Quebec or elsewhere makes a presentation discussing a current topic relevant to IA. This popular activity is generally held both in Montreal and Quebec City and is attended by several dozens of people, both members and non-members of the AQÉI.

Reports/studies/papers

Seeking to enhance and improve the use of IA, the AQÉI expresses itself on topics considered to be relevant such as strategic environmental impact assessment and sustainable development.

Our Website: www.aqei.qc.ca

The AQÉI is on the Web since 1997. Our website is updated regularly to reflect ongoing activities, reports/studies/papers submitted, and changes in membership. Several hundred pages can thus be browsed and our website constitutes a genuine reference center.

Finally, we have information watches and periodically distribute an online bulletin for our members. Moreover, we are currently considering the creation of a scholarship program aimed at graduate university students doing research on topics related to impact assessment.



Répartition du membership 2008 par catégorie/ 2008 Membership Distribution by Category		
Catégories /Categories	Nombre / Number	%
Consultants	108	44.6
Étudiants / Students	36	14.9
Parapublic	31	12.9
Provincial	19	7.9
Fédéral / Federal	16	6.6
OSBL / Non Profit Organization	10	4.1
Industriel / Industry	9	3.7
Professeur / Professor	8	3.3
Municipal	5	2.1
TOTAL	241	100